
Terminar reconstrucción
de escuelas es mi reto

Hay ocho averiguaciones investigan a 175 empresas y funcionarios por diversas
irregularidades en la entrega de recursos para atender la devastación por terremotos
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Era 2017 cuandoAlejandró Mu
ratse estrenabacomo titulardel
gobierno de Oaxaca Ese año la
tierra lo recibió con tres sismos
que dejaron 82 muertos y una
triste devastaciónpor43 munici
pios el climalopuso apruebacon
unhuracányunaamplia sequía

Este finde semana se cumplie
rondos añosdelsismodel7desep
tiembre en donde la tierrazaran
deó a Juchitán En el contexto de
laconmemoraciónenmemoriade
lasvíctimas elmandatariodiouna
entrevista exclusiva a MILENIO
donde hablódelospendientes en
la reconstrucción de escuelas de
la insuficiencia de recursos eco

nómicosparaatenderlamagnitud
del desastre de los señalamien

tos de corrupciónenel proceso de
construcciónde los planteles edu
cativos delaparáüsis enlarecons
trucción porquenoestánfluyendo
los recursos federales ydelasegu
ridaddelosniñosenlosplanteles

El reto más importanteyenlo
queestáocupadohoymigobierno
es en terminar la reconstrucción
delas escuelas Sevieronafectadas
más de 2 mil 500 en unaprimera
etapa se atendieron mil 200 que
tenían daños menores Al día de
hoy tenemos un universo de 500
escuelas que están en diferentes
etapas de reconstrucciónyque es
tamos seguros queeneste año con
elflujode recursosqueestamoses
perandosepuedaacelerarelpasoy
terminarlareconstrucción

El recurso era insuficiente por
parte de la Secretaría de Educa
ción Pública desde un inicio para
lamagnituddeldesastre que tuvo
Oaxacaenlas escuelas

Cuanto dinero se había des
tinadoporparte de laSEP
Estamos hablando de más de 2
milmillones depesos
Cuánto dinerolehacefalta

No te voy a decir en dinero es
tamos trabajando para que al
rededor de 80 escuelas sean
incorporadas en los próximos
procesos pero quiero dejarlo
muy claro porque esto es muy
importante ya tienen cober
tura de recursos a través de es
te fondo de reconstrucción del
señor Presidente de la Repúbli
ca Quiero dar la certeza de que
todas las escuelas se van a aten
der unas serán antes y otras
después
El presidente López Obrador
planteó la desaparición del
InifedyIocifed institutos en
cargados de la seguridad en la
construcción de las escuelas a
escalafederalyestatalpor se
ñalamientos de corrupción
El ya anunció un programa que
se llama la Escuela en tu casa lo
cual nosotros vemos con bue

nos ojos Es un proceso donde
se le estará entregando el re
curso directamente a los co
mités de padres de familia de
mano con los maestros y con
un acompañamiento técnico
asesoría para construcción y
reconstrucción de nuevas es
cuelas Nosotros estamos coor

dinados con el gobierno federal

y si esto permite que haya más
transparencia y empodera a los
padres de familia y a los maes
tros es bienvenido en Oaxaca

La Cámara Mexicanade laIn
dustria de laConstrucción es
tápreocupada aseguraque la
decisión de dar la responsa
bilidad de la construcción a la
comunidad educativapone en
riesgo alos niños
Este es un tema que está estruc
turando la Secretaría de Edu
cación Pública nosotros clara
mente vamos a estar coordina

dos estamos a la espera de esos
detalles que son los más impor
tantes y pues de entrada tendrá
que estar blindado eso Los pa
dres de familia y los maestros
también tendrán que asumir su
responsabilidad porque ahora
ellos serán los encargados

Lospadresdefamiliade las es
cuelas que aún no se han ter
minado de reconstruir están
intranquilos Enunrecorrido
pudimosvercómo algunos ni
ñosen Oaxacainiciaron clases
enescuelas enobranegra
Todas se van a atender Hemos
estado esperando de manera
coordinada que bajen los re
cursos Hay que reconocer que
hay un gobierno que acaba de
arrancar y que algunos temas
pues hay comités y una serie de
temas que han ido fluyendo Es
peremos que fluyan más rápido
en estas fechas para poder ace
lerar el paso
La reconstrucción estápara
lizada Cuándo llegará el re
cursoparareactivarla
Entiendo que este miércoles es
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tará llevándose a cabo el comité
de Fonden y a raíz de hace alre
dedor de unos 10 días el Inifed
volvió a subir la plataforma de
Escuelas de 100 y estamos espe
randoquepasen20 días que es lo
que marca la normatividad Así
que en los próximos 20 o 25 días
el programa de reconstrucción
de escuelas de 100 también flui
rán los recursos yestaremos ace
lerando elpaso

Quiero decirte que yo perso
nalmente voya ir escuelapor es
cuela para valorar los avances y
darunseguimiento puntual

El fiscal anticorrupcióntiene
ocho averiguaciones abiertas
en torno al tema de recons
trucción se está investigando
a175 empresasconirregulari
dades en el proceso e incluso a
funcionarios de Iocifed
Bienvenido que se investigue
todos estamos contra la corrup
ción así de que si hay algún tipo
de señalamiento y algo que per
seguir para eso es la fiscalía anti
corrupción
Recibimos denuncias de

constructores que ante el lla

mado de Orlando Hernández
exdirector de qué inició lare
construcción de escuelas sin
formarcontratos
Ese es un tema que tendrán que
evaluar las autoridades pero yo
te quiero decir que todos los pro
cesos hasta donde yo tengo in
formación se llevaron apegados
alaley Algunos constructores en
algunas ocasiones dicenyo me la
aviento paraver si les dan el con
trato pero hayprocesos norma
tivos que hay que seguir y esos
procesos normativos son los que
siguió migobierno
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